



Parlamento Europeo
Oficina de Información
en España



*La Unión Europea y América Latina
impulsando sus relaciones
comerciales: hacia la firma del
Acuerdo UE-Mercosur
y la modernización del
Acuerdo UE-México*



Sede de la Oficina de Información del
Parlamento Europeo en España

Paseo de la Castellana, 46
28046 Madrid

23 de febrero de 2018



La Unión Europea es una firme defensora de las economías abiertas y los acuerdos comerciales con otros países y regiones del mundo. Los beneficios son evidentes: aumentan el comercio entre ambas partes en el marco de una normativa clara y a largo plazo que permita igualmente solucionar conflictos en sus relaciones comerciales y económicas, así como el acceso preferencial a otros mercados. Estos acuerdos comerciales implican, además, una exigencia al empresario de aumentar su productividad, reducir costos de producción y fabricar productos diferenciados e innovadores, lo que redunda positivamente en el consumidor y en la sociedad en general. Todo ello explica que la Unión Europea esté inmersa en un ambicioso proceso de negociación de acuerdos comerciales con varios países de los otros continentes.

En el seminario *La unión Europea y América Latina impulsando sus relaciones comerciales*, que tendrá lugar el próximo 23 de febrero, coorganizado por la Oficina de Información del Parlamento Europeo en España y la Fundación Euroamérica, se abordarán los acuerdos comerciales con dos regiones estratégicas para la Unión Europea, ambas en América Latina, con la que compartimos no sólo principios y valores sino una misma forma de concebir el orden mundial y de afrontar los desafíos del futuro.

La modernización del Acuerdo UE-México es imprescindible para ambas partes tras la firma del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación entre los Estados Unidos Mexicanos y la Comunidad Europea y sus Estados Miembros en el año 2000 y que tan beneficioso ha resultado en ambos sentidos. Asimismo, firmar un Acuerdo con Mercosur, cuarto bloque comercial más grande del mundo y el principal socio comercial de la Unión Europea, es una de las prioridades marcadas por la Unión.



9:30h. Palabras de bienvenida

María Andrés, Directora de la Oficina de Información del Parlamento Europeo en España
Benita Ferrero-Waldner, Presidenta de la Fundación Euroamérica. ExComisaria europea de Relaciones Exteriores y Política de Vecindad, y de Comercio

Intervenciones especiales:

Marisa Poncela, Secretaria de Estado de Comercio, España

Hugo Sobral, Director Adjunto para las Américas, Servicio de Acción Exterior Europeo

Presentados por:

José Pascual Marco Martínez, Director General de Integración y Coordinación de Asuntos Generales de la Unión Europea, Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, España

10:15h. Primera Sesión: *Hacia la modernización del Acuerdo UE-México*

Palabras de introducción: **Teresa Jiménez-Becerril**, eurodiputada, Presidenta de la Delegación en la Comisión Parlamentaria Mixta UE-México

Intervención especial: **Carlos de Icaza**, Subsecretario de Relaciones Exteriores de México

José Ignacio Salafranca, eurodiputado, ponente de la Comisión AFET (Asuntos Exteriores) del Parlamento Europeo para el Acuerdo UE-México. ExPresidente de la Delegación del PE para las Relaciones con México y los Países de América Central

Inmaculada Rodríguez-Piñero, eurodiputada, ponente de la Comisión INTA (Comercio Internacional) del Parlamento Europeo para el Acuerdo UE-México

Moderados por: **Montserrat Domínguez**, Directora Editorial de *El Huffington Post*

11:30h. Segunda Sesión: *Punto de vista empresarial*

Dominique Boucsein, Senior Policy Advisor for International Trade and Investment, Eurochambres

Narciso Casado, Secretario Permanente de CEIB, Consejo de Empresarios Iberoamericanos

Liliana Oliva, Directora del Consejo Empresarial Hispano Mexicano

Emily Rees, Head of EU Affairs at Apex-Brasil, the Brazilian Trade and Investment Agency

Moderados por: **Damián Castaño**, Jefe de prensa de la Oficina del Parlamento Europeo en España

12:15h. Tercera Sesión: *Acuerdo UE-Mercosur: una oportunidad única*

Palabras de introducción: **Antonio Rivas Palacios**, Embajador del Paraguay en España. Paraguay, Presidencia del Mercosur 2018

Intervención especial: **Nicolás Dujovne**, Ministro de Hacienda de la Nación Argentina

José Ignacio Salafranca, eurodiputado, ponente de la Comisión INTA del PE para el Acuerdo UE-Mercosur. ExPresidente de la Delegación del PE en la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana, EuroLat y de la Delegación para las Relaciones con los Países de Sudamérica y Mercosur.

Francisco Assis, eurodiputado, Presidente de la Delegación del Parlamento Europeo para las Relaciones con los Países de Mercosur y ponente de la Comisión AFET del PE para el Acuerdo UE-Mercosur

Davi Augusto Oliveira Pinto, Consejero Comercial de la Embajada de Brasil en España

Moderados por: **Ignacio Rodríguez Burgos**, jefe de Economía de Onda Cero

13:30h. Intervención de clausura:

Ramón Jáuregui, eurodiputado, Presidente de la Delegación del Parlamento Europeo en la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana, EuroLat